

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre 4 25
Portugal, trimestre 1 00
Demás países extranjeros 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Idem atrasado, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

En 1ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0,50 línea.
En 2ª plana, 0,25 línea.
Telegráficos 15 palabras 50 céntimos.
En 4ª plana, 0,10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 25 pesetas a 1 50, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Metido el Gobierno á preparar unas elecciones—dice El Correo Español—podía seguir uno de estos dos caminos: el de conquistar á la opinión, el de ganar las voluntades del país con buenas obras, con actos de ley, con medidas de provecho general, ó bien el de atraerse las simpatías y el apoyo de los elementos que en Madrid representan vicio, impureza, favoritismo, ilegalidad, etc., etc. El Gobierno no ha vacilado, y con la compañía de estos elementos camina, haciendo la vista gorda, no enterándose de los desastrosos, autorizándolos en algún caso, dispuesto á autorizarlos en muchos, dándoles todo lo que piden á cambio de los votos, que es lo único que les pide el Gobierno.

A La Correspondencia de España le parece muy bien que acometa el señor García Aliz la reforma de la Ley de Imprenta y todos le aplaudirán, porque en realidad no es tolerable que las plumas que ofenden se parapeten detrás de caballeros poco temerosos de la cárcel, que convierten su desaprensión en modus vivendi, burlando al amparo de la ley el verdadero espíritu de la penalidad de imprenta y desprestigiando el oficio periodístico; pero mientras tanto, mientras la vigente Ley de Imprenta exista, le aconseja que no incurra en candideces contraproducentes y no olvide que testaferrros ó no testaferrros, son los directores de periódicos los únicos responsables de cuanto en ellos se publica sin firma y que será vano intento cuanto proyecte para exigir responsabilidades á los propietarios ó editores.

El Globo insiste en abrigar temores de que el dinero que el señor Gasset necesita para la ejecución de su plan de caminos vecinales no saldrá nunca de Hacienda para pasar á obras públicas.

Agradarale más á Villaverde presentar en fin de año unos presupuestos liquidados con un superávit de cien millones, que una nación con cien kilómetros más de caminos vecinales.

El Imparcial dice que tiene razón Nakens al manifestar que los republicanos que halagan y miman al anarquismo, dejándose llevar de sus sentimientos altruistas ó creyendo que su ayuda nos es indispensable, han olvidado, con otras muchas cosas, que la república ha ofrecido mantener el ejército y la marina, atendiéndolos mejor aún que el monarca lo hace, y que el anarquismo va contra esos dos organismos, y por cierto, con más valentía que los federados.

De campaña ominosa califica El Nacional la que vienen haciendo elementos militares, encaminada á coaccionar á las Cortes en su prerrogativa de fijar los gastos de guerra.

Y luego añade: «Uno de los errores de los republicanos consiste en halagar la codicia de los militares. Manteniendo sin temor el orden económico, el régimen ganará prestigio, más cuanto más estorbos le pongan, y si se rinde, lo disculpará la conducta de sus enemigos. A estos no les perdonará el país que reanimen al militarismo parasitario y que empujen al régimen á una mala política.

Entiende El Universo que la política de León XIII no ha sido sino el desarrollo lógico, racional, natural y podemos

añadir que obligado, de las bases que sentó Pío IX en sus relaciones con los Poderes civiles, constituidos en toda Europa; y, ciertamente, que no será otra la de Su Santidad Pío X.

El mitin celebrado anteayer en los Jardines del Buen Retiro de Madrid, fué acaso—en opinión del Heraldo—uno de los sucesos de más importancia en este período estival.

«Resultó un espectáculo interesante aquel que presenciaron unas 8.000 personas, atentas con sepulcral silencio, á las protestas enérgicamente formuladas, entre quejas amargas y esperanzas de reivindicación, por las lavanderas y planchadoras, las sastras, las sobreras y las recogedoras de trapo.»

Insiste El Liberal en que la cuestión de las elecciones municipales futuras es para los hombres de la situación cuestión de dinastismo, y de ello dice que es buena prueba el que los elementos oficiales estén apelando á la especie de medios para asegurar la victoria.

Audiendo el Diario Universal á la fruición con que la prensa monárquica reproduce las palabras de Nakens contra los republicanos, dice que eso no puede ser sistema para arraigar en el respeto y amor de un pueblo una institución; esperar el triunfo de la actitud de los enemigos, muestra poca fe en las ideas y fuerza propia.

Noticias Generales

Telegrafían de París diciendo que según noticias de Salónica, ayer fué embarcado el cadáver del cónsul ruso, á bordo de un crucero que salió para Odesa.

Ha salido para Cádiz el ministro de Marina señor Cobián.

En la estación le despidieron jefes y generales de la Armada.

Los marinos han manifestado que ellos no se oponen á que desempeñe dicho Ministerio un hombre civil, siempre que éste trabaje en pró de la marina.

En lo que no están conformes es en que se pretenda llevar á cabo proyectos irrealizables.

Telegrafían del Havre que de dicho puerto ha salido para el Polo la expedición Charcot.

Comunican de París que á consecuencia de las últimas tormentas, hay que lamentar varios contusos y heridos.

Se ha derrumbado parte del Ministerio del Comercio, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

En el muelle de Hormeje, á causa de un desprendimiento, cayeron al agua un carro y un caballo.

Este pereció ahogado. Ha llegado á Valencia en tren especial el Inspector de caminos.

Este se dirige á Sagunto con objeto de girar en dicho punto una visita de inspección.

Dicen de Londres que el almirantazgo inglés ha dictado órdenes para que se prepare una expedición naval al Bósforo.

En Cherburgo el ministro de Marina francés ha declarado que debe acabar la educación de los marinos por los dominicos.

Ha añadido que en lo sucesivo deben estudiar con el espíritu de las ideas republicanas.

Dicen de Córdoba que ha llegado á dicha ciudad el señor arzobispo de Sevilla, con objeto de asistir á la inauguración de la iglesia de San Pablo, de dicha ciudad.

El acto resultó solemne, y en él ofició de pontifical el Prelado de Sevilla.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de Barcelona, diciendo que en Terrega se amotinó ayer

el vecindario contra un delegado de la autoridad gubernativa, embargando de inspeccionar los servicios municipales.

Los revoltosos cometieron todo género de desmanes y agredieron al jefe del pueblo, autor de la inspección, resultando en varias contusiones.

El delegado escapó de la población, salvándose de las iras del populacho.

Telegrafían de Roma que aumenta la erupción del Vesubio, temiéndose se quede sepultada la ciudad de Pompeya.

En previsión de que así suceda se ha retirado cuanto de valor hay en dicha ciudad.

Un telegrama de Cádiz dice que la Junta directiva de La Liga Marítima ha visitado al señor Navarrete.

Los proyectos dictados por el señor Navarrete son:

La creación de una escuadra, protección á la marina mercante, establecimiento de una dirección de navegación, redacción de un código marítimo civil, fundación de un Montepío marítimo y Caja de ahorros nacional.

Después de la visita hecha al señor Navarrete, se reunió en el Ayuntamiento la Liga Marítima acordando celebrar una asamblea en la fecha que fijará el ministro de Marina.

Mañana enviará Besada á la firma del Rey el decreto refundiendo en una legislación de la Deuda y clases pasivas, último de sus planes de reformas.

En el ministerio de la Guerra se está ultimando el presupuesto de gastos del departamento.

También está adelantadísimo el estudio de la organización de servicios en secciones de infantería, caballería y escuela de tiro, las cuales formarán una sola entidad con la artillería.

La Gaceta publica una real orden de Instrucción pública, estableciendo tres periodos ó grados en la carrera mercantil, preparatoria, elemental y superior.

En Jamaica se ha desencadenado un fuerte ciclón que hizo naufragar siete buques, pereciendo muchísimas personas.

Buen número de edificios se derrumbaron quedando totalmente arrasados los plantíos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Ceferino y Alejandro. Nació en Roma hacia la mitad del siglo II.

A la muerte del Papa San Víctor se reconoció por el más digno de gobernar la Iglesia á San Ceferino, que fué elegido Papa por unanimidad. En el primer año de su pontificado; el emperador Severo publicó edictos que excitaban contra la Iglesia una cruel persecución. No se espantó ni acobardó. Noche y día recorrió las cavernas y lugares subterráneos animando á los cristianos que estaban refugiados en ellos. Con la muerte del emperador Severo recobró la Iglesia alguna más tranquilidad. Publicó muchos decretos provechosos para la disciplina eclesiástica y murió á los diez y ocho años de pontificado, con la corona del martirio el 26 de Enero del año 221.

De la REGION

LEÓN.—Anteayer se trasladó á Monforte un joven factor de la estación de esta capital, á disfrutar del sueldo que le correspondía, parece que con objeto de visitar á su novia; que vivía en aquella ciudad.

Sin que se sepan más pormenores, ello fué lo cierto que le asedió tres puñaladas encontrándose gravísima la víctima.

La contrariedad de amores por parte de la joven y su familia motivaron la terrible resolución que se consigna.

El autor del crimen está preso.

ZAMORA.—Ayer por la mañana fué extraído del río Duer el cadáver del teniente retirado don José Hernández Ledesma que se suicidó en la mañana del sábado.

En el lugar del suceso se personó el señor Juez de instrucción quien ordenó el levantamiento del cadáver, siendo

trasladado al cementerio de San Atilano, donde el Médico forense señor Martín le practicó la autopsia.

—Por real orden del 20 del actual se ha concedido el retiro con el haber mensual de 250 pesetas, al capitán de la Zona de esta capital don Agustín Tomé Rueda.

—El presidente del Centro obrero ha dado cuenta á las autoridades de que anteanoche se armó un gran tumulto en dicho centro saliendo á relucir armas blancas.

El conserje Gregorio Hernández resultó con tres dedos de la mano derecha cortados, siendo curado en el Hospital de la Encarnación.

—Se han reunido en el salón Escuela de los Descalzos, los retirados del ejército constituidos en asociación, aprobando el reglamento porque se han de regir.

—El subdelegado de Medicina del partido de Toro, comunica á este Gobierno civil que ha llegado á aquella ciudad un viajero procedente de Valladolid, atacado de viruela.

Aunque el viajero enfermo presenta caracteres benignos se han tomado toda clase de precauciones para evitar el contagio.

—Ha fallecido en Morales del Vino la respetable señora doña Lorenza Delgado madre del recaudador de contribuciones don Miguel Marín.

PALENCIA.—Ha sido denunciado El Día de Palencia, por un artículo titulado «Agiotista», en el que parece se hacían alusiones al presidente del Consejo señor Villaverde.

—Se encuentra en esta capital el nuevo Gobernador civil don Alvaro Saavedra.

—Ha quedado colocada en el arco de entrada á la Exposición una de las esculturas.

Los trabajos se hacen con alguna lentitud y la opinión cree que las obras no van á estar totalmente terminadas para la inauguración.

—Por el ministro de Gracia y Justicia se ha dictado una disposición creando una Junta de inspección, vigilancia y administración para construir en Saldaña un edificio destinado á prisión preventiva.

—Ha fallecido en Villada la señora doña Eustasia Maudes García, esposa del propietario don Sergio Godos.

VALLADOLID.—Ayer tarde á las tres se celebró en la iglesia parroquial del Salvador el enlace de la bella y distinguida señorita Amandina Teresa, hija del respetable coronel don Blas, con don Manuel Herrero Somoza, tan conocido de la buena sociedad vallisoletana.

—Durante las próximas ferias actuará en el teatro Zorrilla de esta capital la celebrada compañía cómica del teatro Lara de Madrid, de la que forman parte la inimitable actriz Nieves Suárez y el señor Larra, que tantos y tan legítimos éxitos logran todos los días en cuantas poblaciones se presentan.

—Al regresar en un carro á esta capital, de la corrida de becerros celebrada anteayer en Pozuelo, Epifanio Sánchez y Wenceslao González, salió al encuentro del vehículo, en la cañada del Arca Real, frente al sitio donde se halla situada la caseta de consumos número 10, el dependiente que prestaba servicio en aquella.

Los que iban en el carro contestaron á las preguntas que les dirigió el referido empleado diciendo que no llevaban nada de pago, pero como aquél tratara de reconocer el carruaje, el Wenceslao González le dijo en tono de burla que para que pudiera llevar á efecto sus propósitos era necesario que se auxiliara de un farol.

El dependiente manifestó que así lo haría y marchando á su caseta regresó á los pocos instantes empujando en una mano una varilla de hierro terminada en punta bastante afilada y en la otra una pistola.

Al observar los individuos que estaban en el carro, la actitud del empleado

de consumos, saltaron á tierra y algunos de ellos intentaron arrebatarse el arma.

El dependiente retrocedió entonces y apuntando con la pistola disparó dos tiros al Epifanio Sánchez y al Wenceslao González, los cuales cayeron al suelo al recibir la lesión.

Conducidos los heridos á la Casa de Socorro, fueron curados, el Epifanio Sánchez de varias erosiones en la parte superior del pecho y el Wenceslao González de una herida en la parte superior del esternón, que interesaba gravemente el pulmón derecho, con fractura de la cuarta costilla.

Este último fué trasladado después al Hospital en estado gravísimo.

El Juzgado instruye diligencias.

—En el tren correo de Santander llegó anteanoche á Valladolid el diputado á Cortes por la circunscripción y director de La Libertad don César Silió.

—Ha fallecido la señora doña Marciana del Barrio Tadeo, esposa del probo empleado de la Diputación, don Juan Gamazo Martín.

—Ha regresado á Medina de Rioseco, después de haber pasado la luna de miel en varias poblaciones, el pundonoroso primer teniente de la Guardia civil don Hermilio Benavente, acompañado de su bella esposa doña Socorro Ruiz.

—En Tordesillas ha fallecido la señora doña Vicenta Rodríguez, esposa de don José Alfajeme.

—Ha fijado su residencia en la magnífica finca que ha adquirido en Olmedo el renombrado anticuario don Domingo Guerrero Polo, teniente coronel de Administración militar.



Adelaida de Orleans

25 de Agosto.

El 25 de Agosto de 1777 nació en París esta princesa, hija del famoso Felipe que lleva el sobrenombre de Igualdad, y de Luisa Marín de Borbón y hermana, por consiguiente, de Luis Felipe I de Francia.

Educada ésta por la eminente escritora madame de Genlis, viajó con ella por Inglaterra, y á su regreso, en 1792, se vió en la lista de proscritos, viéndose obligada á refugiarse en Bélgica.

Cuando su hermano, entonces duque de Chartres, se disponía á facilitar su vuelta á la patria, él mismo se vió expuesto á ser guillotinado, teniendo que huir, y encontrándose los dos hermanos, después de mil privaciones y peligros, en Schauffouse en Mayo de 1793.

Á ojadá Adelaida con Mad. Genlis en el convento de Santa Clara, sufrieron grandes penalidades, y la señorita de Orleans pidió auxilio á la princesa de Conti, su tía, quien la llevó á Friburgo, pero como la persecución contra los Orleans arreciaba, aquella señora negose á tenerla en su casa y la condujo á otro convento hasta que pudieron abandonar á Suiza y dirigirse á Baviera.

Transcurridos muchos años, Adelaida pudo reunirse con su madre viniendo á España y viviendo en Figueras, pero bombardeada esta plaza por los franceses en 1808, tuvo la princesa que huir de nuevo, á pie y de noche para embarcarse en Malta.

Buscando á su hermano no logró hallarlo hasta que lo encontró en Portsmouth y juntos marcharon á la isla de igual nombre y luego á Mahon, desde donde ya en unión de su madre fueron á Palermo á las bodas del duque de Orleans.

Concedido el permiso para volver á Francia, regresó ésta en 1814 la errante princesa, quien exceptuando el período de los Cien días pudo ya descansar tranquilamente.

Merced á sus consejos su hermano llegó á contar con el gran partido que en 1830 le elevó al trono, y aun cuando la nueva Revolución echó luego abajo la dinastía, la señorita de Orleans vivió libre de sobresaltos y opulenta sus últimos años, falleciendo el 31 de Diciembre de 1847.

HERNANDO DE AQUEVEDO.
(Prohíbida la reproducción.)

De la provincia

Ha sido elegido presidente de la junta local de Sanidad del pueblo de Rollán, don Luis Pérez González.

Se hallan en Peñaranda, en casa de la señora viuda de Mesonero, con objeto de pasar una temporada, el laureado pintor escenógrafo, don Amalio Fernández, y el médico militar don Agustín Van Baumberg, su señora y su hermano político.

En conducción extraordinaria será trasladado el día 17 de Septiembre desde la cárcel de Béjar a la de esta capital el procesado Victoriano García, el Carabínero.

El soldado del regimiento de infantería de la Habana, número 69, Juan Gómez Hernández, de Alba de Tormes, puede reclamar sus alcances a la comisión liquidadora residente en Cádiz.

Le ha sido concedida autorización al Ayuntamiento de Encina de San Silvestre, para celebrar una corrida de novillos el día 7 de Septiembre; negándosele para la lidia de un toro de muerte, por prohibirlo las vigentes disposiciones.

Dice *El Líbano* que ayer ocurrió un caso de viruela en el inmediato pueblo de Tejares.

Han ocurrido algunas defunciones en Vitigudino a consecuencia de la escarlata.

Los días 1, 2, 3 y 4 del próximo mes de Septiembre se celebrarán grandes ferias en la villa de Ledesma.

El Alcalde ha pedido para aquellos días fuerzas de la Guardia civil para atender al mantenimiento del orden.

El Alcalde de Nava de Béjar ha pedido al Gobierno civil el envío de algunos tubos de linfa, para la vacunación y revacunación del vecindario.

El día 7 de Septiembre se celebrará una solemne fiesta religiosa en la ermita de Nuestra Señora del Castillo.

La Dirección general de Prisiones ha ordenado que sean conducidos por tránsito de la guardia civil, desde la cárcel de Ledesma a la de Salamanca, a disposición de la Audiencia provincial, los presos Román Fraile, Manuela Herrero y Victoriano Rodríguez.

En Vilvestre tendrán lugar grandes fiestas a San Sebastián los días 29, 30 y 31 del presente mes.

He aquí los festejos acordados por el Ayuntamiento:

Día 29.—Alborada por uno de los mejores tamborileros del país; corrida de novillos de la ganadería de don Domingo Vicente, de Saldeana, y bailes públicos en la plaza de la Constitución.

Día 30.—Alborada, elevación de bombas reales y cohetes; misa solemne y sermón en la ermita del Santuario; bailes de tamboril, y sesión de fuegos artificiales en la plaza Mayor.

Y día 31.—Alborada; bailes; elevación de voladores y bombas reales, y corrida de vacas de la ganadería de don Manuel Rodríguez vecino de Vilvestre.

PARA OBREROS

Dicen de Barcelona que en el Círculo Español se han reunido los obreros tipógrafos, asistiendo numerosa concurrencia.

Se abogó por la abolición del trabajo a destajo, por la jornada de nueve horas y por la disminución de aprendizajes.

Se acordó redactar las bases, que se han de discutir en el próximo mitin, para luego presentarlas a los patronos.

También se han reunido los obreros fundidores de hierro, los cuales, en la semana anterior terminaron la huelga, para determinar la actitud que debían adoptar en vista de la petición de sus compañeros de Valencia, quienes les pedían que les secundaran en la huelga que sostenían.

Al acto asistió escasa concurrencia, habiendo pareceres divididos.

Unos abogaron por declararse en huelga nuevamente, y otros combatieron este parecer.

Después de una violenta discusión se acordó nombrar una Comisión, encargada de estudiar y proponer una resolución la cual será discutida en otro mitin.

El delegado de los obreros de Valen-

cia, que se hallaba presente en la reunión, protestó indignado contra dicho acuerdo, asegurando que los obreros de Valencia jamás apoyarían a sus compañeros de Barcelona, renunciando el apoyo moral que se le ofreció.

El delegado del gobernador llamó al orden al orador.

El mitin terminó en medio de una gran exaltación de ánimos.

Los aserradores mecánicos han acordado que antes de declararse en huelga los obreros de cualquier taller, lo avisen a la Sociedad, que los apoyará; pero únicamente cuando tengan razón.

También se han llevado a efecto, pacíficamente, reuniones de propaganda electoral republicana.

—Dicen de Elche que la huelga de costureros alparagateros ha degenerado en empeñada lucha entre obreros socialistas y no socialistas, apoyados los primeros por los elementos interesados en que continúe la huelga, y los segundos por cuantos desean la pronta solución de los actuales conflictos, que tan graves perjuicios originan.

Anteayer fué día de emociones, pues los socialistas presentaron en el Círculo obrero una proposición para retirar 22.000 pesetas de los fondos de reserva, que están destinados únicamente al socorro de enfermos.

Esa cantidad que se proponían retirar era para entregarla a la Sociedad mercantil creada por algunos señores, entre los cuales se hallan los principales socialistas, que, con gran descontento de la mayoría de los obreros, se han aprovechado de la huelga para convertirse en patronos.

Anteayer se adoptaron precauciones para evitar una alteración del orden público, que hubiera podido degenerar en grave conflicto, teniendo en cuenta lo enardecidas que están las pasiones.

Más de dos mil obreros y curiosos permanecieron toda la tarde en los alrededores del Círculo.

Votaron contra los socialistas algunos gremios que se han separado de la Unión general a causa de la conducta observada por los directores de la huelga.

Tomaron parte en la votación 1.050 socios, obteniendo los socialistas 481 votos, por 569 que hubo en contra.

La derrota de los socialistas ha complacido a la población en general, por ser muy respetado el Círculo obrero, cuyo único fin es socorrer a los socios enfermos, disponiendo el reglamento que los fondos de reserva estén colocados, como efectivamente lo están, en una casa de crédito y no se puedan entregar a ningún socio para comerciar con lo que es fruto de tantas privaciones por parte de los obreros.

Créese que, en vista de este fracaso, dimitirá la junta directiva del Círculo, que está compuesta de socialistas.

CRONICA NEGRA

Dicen de Málaga que el exagente de vigilancia Sebastián Segovia recibió una puñalada en el cuello que le asestó un borracho.

El empleado de consumos Juan Mérida estaba reconociendo un caballo cuando el jinete picó espuela, y echando el caballo a correr, arrastró gran trecho al consumidor, quedando en estado gravísimo.

En la calle de la Trinidad, José Serisa recibió tres puñaladas en el pecho.

Y por último, en la calle de Jorge Juan, Trujillo recibió un tiro en el hombro.

—En Valencia se desarrolló un sangriento crimen.

Ignacio Soriano y María Ibáñez sostenían relaciones maritales desde hace algún tiempo, viviendo en compañía de la madre de ésta.

Al regresar anteanoche del trabajo y ver Soriano que la cena no estaba preparada, suscitó una acalorada disputa golpeando a María.

La madre de la muchacha, indignada por esto, le despidió de mala manera, empujándole hasta la puerta, y Soriano al verse así tratado sacó una faca infliriéndola siete puñaladas en el costado izquierdo que la produjeron la muerte.

Un vecino que medió en el suceso resultó también con dos puñaladas.

El agresor fué detenido, ingresando en la Cárcel-Modelo.

—Dicen de Allaviz que en la romería Cortinas, Ayuntamiento de Castrelo de Miño, sabiendo los mozos que se hace

responsables a los mayordomos de los escándalos que ocurran en las fiestas, una pareja se fué a un paraje oculto donde armaron un fuerte escándalo, resultando con una navajada grave el joven de diez y seis años Benito Cartelle. El Juzgado de Ribadavia instruye diligencias.

Desde Ciudad-Rodrigo

La feria muy mediana. Siempre la perjudica la de San Bartolomé de Fuenteguinaldo, pero aquí no se hace nada para mejorarla. Ni un festejo, ni pensar en tal feria, ella vendrá sola, y a ella vendrán quienes quieran. Estamos ricos, muy ricos, y no necesitamos pensar en bagatelas. *Primero vivir, después filosofar*; pero nadamos en la abundancia, y está aquí en auge la filosofía, la altísima, la encumbradísima filosofía.

Dentro de poco podrá ya hablarse de la escuela filosófica farinata. ¡Qué honor para la familia... ibérica! Y ¡qué gaza!

También la chismografía está en auge. La cultivan aquí ahora, anónimamente, como corresponde a los honrados y valerosos, ciertos *niños góticos sin sínderesis ni idiosincrasia*. Si no fuera por la imbecilidad que los caracteriza, y los hace irresponsables, habría a menudo más de cuatro tocatambores. No teniendo el cerebro lleno de farinato, no puede apelarse a la chismografía, ni siquiera mediante charadescos cupones. ¿Por qué no había de haber establecimientos de exclusión para imbeciles? ¡Que los haya! ¡Que los haya! Pero que sean muy grandes.

¿Conque jóvenes y murmuradores? ¡Valientes enanos!

MODESTO PÉREZ.
Agosto 24 de 1903.

Instrucción primaria

Se ha pedido por el Rectorado a las juntas de Instrucción pública de Cáceres, Zamora, Avila y Salamanca si existe alguna escuela que no se halla anunciada por concurso.

Ha tomado posesión de la escuela de niños de Arcenillas (Zamora) el profesor de primera enseñanza don Lucas Luengo, que hasta la fecha ha desempeñado la de Olmo de la Guareña.

DESDE FIGUEIRA DA FIZ

Querido director: Después de quince horas de tren botijó, sin más accidentes que los propios de un viaje recreativo, entramos en esta hermosa ciudad unos 1.200 viajeros, en su mayoría españoles.

A pesar de lo molesto del viaje, no faltaron emocionantes escenas:

A una señora, conocidísima en esa entre la buena sociedad, se le fué encima una maleta, proporcionándole un regular chichón y un gran susto.

Mi querido amigo Manolo, vino toda la noche haciendo el amor a una linda salmantina que no nos dejó dormir con sus gracias.

Purón, al intentar florear a una simpática *portuguesa*, guardesa de la vía, perdió la cabeza (léase gorra).

Tal fué la alegría y buen humor, que hasta baile se organizó en más de un coche del *convoy*.

La banda del Protectorado, así que entramos en Portugal, nos hizo aprender de memoria el *Himno da Carta* (Marcha Real Portuguesa).

A la llegada, a más de la numerosísima colonia salmantina, nos esperaban una comisión del Ayuntamiento y sociedades de recreo, Cámara de Comercio, una sección del Cuerpo de bomberos de gran uniforme, representantes de la prensa local y las bandas *Philarmónica Figueirense* y *Philarmónica Real 10 da Agosto*.

Numeroso público la escuchó descubierta, como asimismo el *Himno da Carta*, que tocó la Banda salmantina.

Acto seguido se dirigieron las tres bandas de música a la Casa Consistorial, donde subieron los músicos salmantinos a saludar al alcalde.

Este dedicó algunas frases de simpatía a Salamanca, y terminó dando vivas a España y a la Banda del Protectorado, que fueron contestados por los españoles con vivas a Portugal y a los músicos *figuerenses*.

A derecha é izquierda de la Casa del Municipio se hallaban formadas militarmente las Bandas *Figueirense* y la *Real Philarmónica 10 d'agosto*, las cuales dejaban oír con pequeños intervalos los acordes de la Marcha Real, que era vito-

teando el bonito pasodoble titulado *De Salamanca a Figueira*, del cual es autor el Director de la Banda don Miguel Rodríguez, al viceconsulado español, donde tocó la Marcha Real como saludo a la bandera española, que ondeaba en uno de los balcones de la legación. Fueron obsequiados por el vicecónsul con pastas, vinos y cigarrillos. Diéronse muchos vivas a Portugal y España.

A invitación de los músicos portugueses se dirigieron todos al Salón de ensayo de la *Philarmónica 10 d'agosto*, el cual estaba adornado con banderas y letreros alusivos al acto. En el centro se destacaba una mesa artísticamente engalanada con diversas clases de flores.

Allí fué obsequiada con licores, dulces y cigarrillos, la Banda del Protectorado, que dió un concierto en dicho Salón en obsequio de los portugueses, siendo aplaudidísima.

El catedrático de la Universidad de Salamanca señor Nó (don Eduardo), brindó por los músicos portugueses, de los cuales hizo grandes elogios.

También brindó en nombre de la prensa el redactor de un periódico de Figueira.

A las doce y media de la mañana se retiraron a descansar los músicos del Protectorado al Hotel del Comercio, donde se hospedaron.

Hasta la hora de ir a los toros estuvieron los músicos españoles fraternizando con los portugueses y viendo la población, siendo objeto de toda clase de agasajos por los sitios donde pasaban.

A las tres y media se dirigen a la Plaza de Toros las bandas *Philarmónica* (figuerense) y del Protectorado (salmantina), esta última tocando un pasodoble, comenzando el desfile de los cafés con dirección a la Plaza, donde han de lidiarse diez cornúpetos de don Manuel dos Santos por la cuadrilla de *Guerrerrito* y los caballeros en plaza Manuel Casimiro y Joaquín Alves. Es una plaza preciosa.

La entrada es muy buena, se milleno. Las bandas española y portuguesa tocan el *Himno da Carta* y la Marcha Real, respectivamente; dándose muchos vivas a Portugal y a España; y en el ruedo, la del Protectorado, nos deja oír *Meyerber*, *El chaleco blanco*, *El dúo de la Africana*, *La Czarina* y, a petición del público, el himno portugués.

También la *Figueirense* nos obsequia con sus notas, de las que brota nuestra Marcha Real que todo el mundo escucha de pie y descubierta; y previo paseo de la cuadrilla a estilo de Portugal, bonito en extremo, sobre todo los trabajos de los rejoneadores en sus briosos caballos, lujosamente encajados, pisa el ruedo el primer toro, embolado, al que intenta rejonear Manuel Casimiro, pero como el bicho se huye, toma las banderillas un torero portugués, dejando un par como las propias rosas; por fin consigue aquél clavarle admirablemente dos rejones. Los mansos llevan el toro al corral.

Al segundo bicho le corresponden banderillas, poniéndole seis pares los portugueses, y después le pasa de capa *Guerrerrito* muy limpio, y los ocho mozos *da farsa* se presentan delante de la fierra y después de volar por los aires los más arrojados en acercarse, le sujetan y le tiran en tierra, hecho lo cual pasa al corral.

En el tercero se repite la misma faena que en el anterior con la diferencia de corresponder a los españoles que simularon la muerte; y así toda la corrida con ligeras modificaciones.

RESUMEN

Toros muy capeados y escamados. *Guerrerrito* superior en banderillas y muy bien simulando la muerte.

Los caballeros en plaza superiores. De los portugueses Teodoro González banderilleando. El sexto lo brindó al corresponsal de *El Imparcial*.

En el anteuúltimo toro al querer los mozos *da farsa* sujetar al buró a petición del público, lanzó a gran altura a uno de ellos que se halla herido de alguna gravedad.

El octavo me lo brindó a mí.

Para esta noche están anunciadas en los dos teatros que aquí existen, las siguientes obras: en el del Príncipe don Carlos *La Mascotta* y en el Lisboense, el drama de gran espectáculo *As duas Orphãs* (*Las dos huérfanas*). En los cafés hay sextetos españoles.

La hora en que sale el correo me impide dar cuenta de ambos espectáculos; lo haré mañana.

M. RODRÍGUEZ.
Figueira 23-8-03.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana
Sección primera.—Vista de la causa seguida en el Juzgado de Salamanca contra Froilán Lucas, por hurto. Ponente, señor Martín; defensor, señor Manzano; procurador, Merino.
Sección segunda.—Se verá el sumario procedente del Juzgado de Béjar, contra Guillermo Hernández, por lesiones. Ponente, señor Martín; abogado, señor Márcos; procurador, Merino.

Noticias locales

El canónigo de esta Santa Basílica Catedral don Manuel Heruández Iglesias, ha regalado a la Catedral ocho cañillitas blancas de mucho gusto.

Con objeto de trazar el plan para el congreso escolar, que se celebrará en Noviembre en esta capital, y constituir la junta central para la construcción de un mausoleo a los estudiantes muertos en los sucesos del 2 de Abril, se reunirán en el mes de Octubre en Madrid los presidentes de cada «Unión Escolar».

Ha sido remitido a Béjar, para su entrega al interesado, el título de catedrático de aquella Escuela de Artes e Industrias, expedido a favor de don Manuel Busillo.

La Comisión provincial ha aprobado el pliego de subasta del suministro de luz eléctrica a las Casas de Beneficencia.

Nuevamente se encuentra en Salamanca la célebre bailarina Valeri.

La aristocracia prefiere el *Agua de Colonia de Orice* a todas las extranjeras por su clase superior y su gran baratura. El primer premio en la Exposición Farmacéutica y en el IX Congreso de Higiene, demostró que hay en España productos extra de higiene de tocador a la 4.ª parte de precio que los más renombrados del extranjero. Frascos desde 3 reales.

Ha quedado colocado el campanario en la nueva parroquial de San Sebastián.

El día 30 del corriente celebrará en el Centro obrero su velada inaugural, la naciente Sociedad de Oficios varios, de mujeres.

Han regresado de su excursión veraniega el catedrático de Derecho don Esteban Jiménez y familia, y el canónigo de la Santa Basílica Catedral, don Juan Manuel Bellido Carbayo.

J. LEÓN ARIAS, *cirujano dentista*.—Plaza Mayor. Entrada, Doctor Riesco, 1.

Por el alcalde interino, señor Díez, fué ayer impuesta una multa de 25 pesetas al dueño del establecimiento de bebidas *El Senado*, donde se jugaba escandalosamente a los prohibidos.

Las conferencias de San Vicente de Paul, aplicarán sufragios por el eterno descanso de León XIII.

En virtud de órdenes de la alcaldía esta mañana se ha dado una batida a los panaderos, cuyo resultado ha sido el decomiso de unos setenta panes, entre chicos y grandes, por falta de peso.

A los panes pequeños les faltaban, por término medio, treinta gramos a cada uno, y a los grandes de ochenta a ciento.

Lo que es menester ahora es que el señor Díez se muestre inexorable con dichos industriales defraudadores del público.

Ayer reunió en su despacho el Alcalde accidental, señor Díez, a los alcaldes de barrio, para excitarles a que le secundaran con toda eficacia en la campaña sanitaria que ha emprendido; a cuyo fin les encargó que empezaran desde luego a girar visitas domiciliarias, examinadas a la desaparición de todo foco infeccioso.

Hoy han empezado dichas visitas

BICICLETA.—Se vende una en buen uso y a precio muy reducido. El Administrador de este periódico dará razón.

Hoy ha predicado, en la iglesia de San Francisco, en la fiesta de San Luis el elocuente orador P. Sebastián de Jesús, Carmelita descalzo.

Uno de estos días regresará de la diócesis de Buenamadre, donde se encuentra atendiendo al restablecimiento de su salud, el señor Obispo de la diócesis.

Por el Juzgado de primera instancia y escribanía del señor Márquez, se ha dictado sentencia, con imposición de las costas a la parte autora, en el interdicto de recobrar interpuesto por don Miguel García González; absolviendo al demandado don José Crespo, vecino de Castellanos de Villiquera, a quien defendió el letrado don Jesús Sánchez González.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferrina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Paludismo y su curación

Los recientes descubrimientos han vuelto tan claro y sencillo el antes misterioso problema de las fiebres palúdicas (calenturas) que ahora los propios enfermos, sin necesidad de recurrir salvo casos especiales, al cuidado de los médicos, particularmente en lugares palúdicos en los cuales falte la asistencia facultativa, pueden ellos mismos proceder a su curación y precaverse contra los nuevos ataques del enemigo.

El palúdico puede eficazmente curarse por él mismo, de una manera intensiva, tomando diariamente seis píldoras de Esanofele (Ferro Quinina arsénico y extractos amargos) por espacio de 15 días consecutivos, siguiendo después y a continuación de la cura con dos píldoras diarias de dicho producto como profiláctico.

El individuo que se ponga en estas condiciones por virtud del Esanofele (ó Esanofelina líquida tratándose de niños) nada más tiene que temer de la malaria, la cual, como está demostrado, no se respira en los sitios llamados palúdicos ni entra en la sangre por beber agua ó comer vituallas procedentes de dichas localidades.

Las fiebres palúdicas afectan al individuo solo cuando haya sido picado por un mosquito Anopheles que haya chupado la infección en la sangre de un palúdico.

Sin la picadura del mosquito Anopheles, no hay, pues, infección posible; como tampoco puede ésta existir si el picado se ha curado con seis píldoras diarias de Esanofele por 15 días consecutivos y va siguiendo la cura profiláctica con dos píldoras diarias durante toda la estación palúdica (Junio Octubre).

En este caso, solamente repetimos, la picadura del mosquito no tiene ya facultad infecciosa y el palúdico así curado no es ya peligroso para los sanos porque el mosquito, chupando la sangre de dicho individuo, no encuentra ninguno de los gérmenes palúdicos.

Este se ha demostrado de la manera más clara y patente por medio de los experimentos verificados en Prat del Llobregat en nuestro país (1902); en Ostia y Tre Porti (Italia 1901); en Nona (Dalmacia 1902); con resultados todos inmejorables, ya que sobre millares de individuos tratados con el Esanofele, ni tampoco el uno por cien ha padecido aún de las fiebres más pasajeras.

Diario de avisos

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes del pueblo de Zorita de la Frontera, con 50 pesetas de haber anual. —También lo está la Secretaría del Juzgado municipal de Fuenteliente, sin más dotación que los derechos de arancel.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Mercedes Lorenzo Roderro, Antonia Anastasia y Maria de las Nieves.

Nacimientos: Agustina Lupo.

En poder del vecino de Santibáñez de Béjar Bruno Palacios, está depositada una caballería asal; en el de Angel Alasón, de Malpatida, una yegua, y en Valdelosa y Carrascal de Barregas, un burro y una cabra respectivamente, todos ellos de procedencia desconocida.



De nuestro corresponsal especial (VARIAS HORAS)

EL MINISTRO DE LA GUERRA

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad el general Maritegui.

Los médicos le han dicho que puede seguir en el desempeño de su cargo.

Se presentará a las Cortes.

COMLOT DESCUBIERTO

Despachos de Nueva York dan cuenta de haber sido descubierto un complot anarquista, cuyo objeto era atentar contra la vida de algunos soberanos.

Se han verificado algunas prisiones, pero no todas las que estaban indicadas, por haber huido las personas comprometidas.

COBIÁN EN SAN FERNANDO

Telegrafan de San Fernando que ha sido excelentemente recibido el ministro de Marina, el cual habrá comenzado su visita al Arsenal.

El Ayuntamiento prepara un banquete en su obsequio para el jueves.

ERUPCION DEL VESUBIO

Comunican de Nápoles que aumenta poderosamente la fuerza de expulsión de la materia lava en el Vesubio.

Esta es arrojada a más de 200 metros de altura.

SANTOS DUMONT

Procedente de Paris ha llegado a Vigo, de paso para el Brasil, Santos Dumont, célebre inventor de los globos dirigibles.

PENA DE MUERTE

Hoy ha sido fusilado en Cartagena el condestable Guzmán, asesino del comandante Armario.

HORRIBLE MATANZA

Comunican de Macedonia que después de la matanza de 800 turcos, éstos tomaron represalias en Cruebo pasando a cuchillo mil cristianos.

El Consejo de Ministros turco ha acordado la guerra empleando todos los recursos en combatir a los insurrectos.

Los cristianos están aterrorizados.

Los sacerdotes turcos predicán la guerra santa contra los cristianos.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 78'00.

Amortizable, 97'15.

Acciones del Banco, 000'00.

Tabacos, 435'00.

Francos, 37'40.

Libras, 34'52.

Paris: 4 por 100 exterior español, 91'18.

PALMA.

CURIOSIDADES

Faro colosal

El nuevo faro de Heligoland, en el mar del Norte, es el más poderoso del mundo.

Da una luz eléctrica de 30 millones de bujías.

Está construido por un nuevo sistema, reemplazando los lentes Fresnel por espejos parabólicos con cristales de 75 centímetros de diámetro.

El faro tiene 82 metros de alto.

Cuando el tiempo es bueno, la distancia a través de la cual se proyecta la luz, no está limitada más que por la forma esférica de la tierra.

A flor de agua es visible a 35 kilómetros, y según su elevación, llega a verse desde 64 kilómetros.

ACADEMIA-COLEGIO

DE SAN JOSÉ

Conde de Romanones (Librería), 7 Salamanca

Director: D. GABRIEL DIAZ

Enseñanza completa de todas las asignaturas del Bachillerato, Facultad de Derecho y curso preparatorio de Medicina y Farmacia.

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

El Director y todos los Profesores, ostentan título de Doctor ó Licenciado en las respectivas Facultades.

Pídanse reglamentos

LICEO ESCOLAR

Internados de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza

DIRECTOR

D. Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado Serranos, 19. — Salamanca

Profesorado con título para las enseñanzas primaria, secundaria y facultativa. Local extenso é higiénico, muy próximo á la Universidad é Instituto, con salones para estudio, comedor y clases, galerías al aire, patio y jardín. Material de enseñanza y gimnástica.

Se admiten inscripciones de alumnos internos, mediopensionistas y externos vigilados para el curso próximo.

Pensiones sumamente económicas.

Pídanse reglamentos. 20—4—6

GRAN HOTEL CENTRAL

DE

PABLO PAYÁ

Baños de Montemayor

(provincia de Cáceres)

Este Hotel, de reciente construcción y el preferido por todas las distinguidas personas que acuden á tomar estas excelentes aguas, hallase situado frente al establecimiento balneario, siendo el más cercano al mismo. En él encontrará el bañista toda clase de comodidades. Comidas reparadoras y sanas. Habitaciones amplias y bien ventiladas. Grandes y espaciosos comedores. Hermoso salón de recreo con piano. Gabinete de lectura. Magnífica terraza. Entradas al nuevo jardín del establecimiento. Cocina francesa y española. Cochés á todos los trenes.

Ferro-quina Bisleri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.

El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI escribe: Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis isérica.

REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Alfredo Rolando

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

DE

JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

La Politécnica

ACADEMIA.—Prior, 3, Salamanca

DIRECTOR

Don Primitivo Navarro Errazquin

El éxito alcanzado por los alumnos de esta Academia en los exámenes verificados en el pasado mes de Mayo en los centros oficiales, ha sido por todo extremo excelente, como lo demuestran los siguientes datos:

Total de exámenes verificados.	224
Matriculas de honor.	16
Sobresalientes.	31
Notables.	55
Suspensos.	7

Continúan dándose las clases de preparación para los próximos exámenes de Septiembre.

Se admiten internos, mediopensionistas y externos.

Pídanse reglamentos.

Salamanca.—Establecimiento tipográfico del NOTICIERO SALMANTINO.

PROBAD EL LICORERO DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

Ella no le hubiera engañado, no; fueron los otros los que la habían cercado, se habían aprovechado de la debilidad para hacerla cumplir un acto infame.

¡Y Carlos, ahora, la creía cómplice de aquel hombre.

A esta idea, la mente de Renata se exaltó, devorada por una fiebre ardiente dejaba trasportar su imaginación al país de los sueños insensatos. Después se puso de rodillas sobre el lecho, rezando con un fervor de devoción desesperada.

—¡Vos, señor, no permitireis que un judío triunfe!—murmuraba en medio de su extravío.

¡Cuánto debía sufrir!

El estado de su alma era verdaderamente espantoso. Había concentrado toda su vida en la adoración de su hijo, en la ternura para su marido. Y Raul le había sido bruscamente arrancado de los brazos, ignoraba la suerte de su ser querido; y Carlos quizas la maldecía, renegaba de ella.

De pronto una arruga profunda apareció sobre la frente de Renata; una repentina resolución la hizo extender la mano hacia la campanilla.

—¡Pero no piensa ese Florencio—murmuró con voz sofocada Viola—que su hija es la hermana de este niño?

—A ese niño le odiaba... por lo demás, tu sensibilidad está fuera de lugar y no apartará á ese hombre de su camino.

Susana había saltado en pie y dió por la cantina algunos pasos que eran mas propiamente movimientos de una fiera.

De pronto, volviéndose hacia Viola, gruñó con tono áspero y violento:

—Guay de tí... ¿entienes? guay si te se escapa una sola palabra del secreto que te he revelado. La vida de ese niño me responderá de tu silencio.

Viola había inclinado su rubia cabeza sobre sus rodillas, mientras Susana continuaba midiendo á pasos agitados aquella tumba, sin poder calmar la horrible perpiedad de su alma.

—Creía hacerle compartir conmigo mis odios—pensaba—pero la sangre ha hablado en ella. ¡Oh! ¡si Viola supiese que ese niño es su hermano! ¡que ella y no la otra es la hija de la duquesa, la hija de Florencio! ¡Ah, mi cabeza se confunde, mi mente se ofusca; pero, aunque me matasen no revelaría la verdad, no la revelaré jamás!

En tanto, ni Viola ni Susana se habían percatado de que el duquesito Raul aunque tuviese los ojos cerrados, no dormía y había escuchado ávido y atentamente el relato de la hebrea sin perder una sola palabra.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1. E. comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores y á todas se les explican cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro de base á la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y á la formalidad en las cuentas ajustadas estrictamente al reglamento.

Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias.

Desde 1.º de Septiembre se admiten inscripciones para el próximo curso.

Preparación especial para ingreso en el Instituto en los convocatorias de Junio y Septiembre por Maestro Superior. Id. id. para toda clase de Carreras Especiales.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

